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Salário mínimo precisa 
ter proteção nas crises, 
afirmam debatedores

Montes Claros, sábado e domingo, 9 e 10 de julho de 2022

 Ano XXIII | Nº 6784

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

No 65º aniversário da sua fundação, o Sindi-
cato dos Empregados no Comércio de Montes 
Claros e Região comemora a data com sorteios 
de cestas básicas e brindes para os comerciá-
rios. Serão sorteadas 65 cestas básicas, uma 
para cada ano de fundação da entidade, em 
uma live realizada na segunda-feira (11), às 
18h30, pelo Instagram do sindicato (@sind-
comerciariosmoc) para que todos os trabalha-
dores possam acompanhar e comemorar a data 
com toda equipe e diretores do sindicato. 

O Cruzeiro fechou a preparação para en-
frentar o Guarani com um treino na manhã 
de ontem (8), em Itu, no interior de São 
Paulo. Os times se enfrentarão neste sába-
do (9), às 11h, no estádio Brinco de Ouro 
da Princesa, em Campinas, em duelo válido 
pela 17ª rodada da Série B do Campeonato 
Brasileiro.

Comissão aprova projeto 
que altera prazo para 
adesão de microempresa 
ao Simples Nacional
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Sindcomerciários realiza 
live e sorteio de 65 
cestas básicas

Cruzeiro fecha 
preparação para 
duelo com Guarani

ESPORTE 11

ESPORTE 11REGIONAL 5

DOUGLAS MAGNO/ AFP 

O Atlético pode assumir a liderança do Cam-
peonato Brasileiro no domingo (10). Às 18h, o 
Galo receberá o São Paulo, no Mineirão, em Belo 
Horizonte, em jogo válido pela 16ª rodada.

Atlético pode assumir a 
liderança do Brasileiro 
contra o São Paulo

POLÍTICA 3 POLÍTICA 4

DIVULGAÇÃO

Clima de muita alegria e diversão com um ambiente 
familiar e muito seguro. Assim foi a primeira noite do 
Festival Cultural Forrozando com você, que começou 
nesta quinta-feira (7), na Praça da Estação de Pirapora. 

Famílias e segurança na
abertura do Festival Cultural 
Forrozando com você

Procurador-geral de Justiça Jarbas Soares 
apresenta na Amams ‘compor’ do MP

CIDADE 6 CIDADE 7

Foi realizada, na manhã dessa sexta-feira (8/7), a solenida-
de de assinatura do termo de cooperação institucional entre 
a Fundação Hospitalar de Montes Claros / Hospital Aroldo 
Tourinho e a Sociedade Padrão de Educação Superior, man-
tenedora das Faculdades Integradas Padrão-FIP Guanambi. 

Hospital Aroldo 
Tourinho e 
faculdade FIP 
Guanambi-Afya 
firmam 
parceria

DIVULGAÇÃO

O procurador-geral de Justiça de Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior estará em 
Montes Claros na quarta-feira (13), às 10h, para participar de encontro com prefei-
tos e prefeitas, promotores, procuradores jurídicos municipais e autoridades locais. 
O evento será no auditório da Amams e visa apresentar o Centro de Autocompo-
sição de Conflitos e Segurança Jurídica do Ministério Público de Minas Gerais, o 
Compor. 

Professor Paulo César Gonçalves de Almeida, 
presidente do Hospital Aroldo Tourinho, e o 

Professor Marcelo Vinícius Santos Chaves, reitor 
das Faculdades UNIFIPMoc

REGIONAL 5
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A defesa de todos nós

Desafios das mudanças nas 
organizações cooperativas

Nas férias escolares, aproveite para lidar com os 
desafios do batismo imunológico de seus filhos

Gestão de custos e planejamento
a longo prazo

O renomado educador norte-
-americano Booker T. Washington 
(1856-1915) — primeiro presidente 
da lendária Tuskegee Normal and In-
dustrial Institute (hoje Universidade 

de Tuskegee), no Alabama (EUA), que 
se dedicou a criar condições melho-
res de crescimento individual para 
os ex-escravos e seus descendentes e 
para os indígenas — escreveu: “Não 

há defesa ou segurança para nenhum 
de nós a não ser na mais alta inteli-
gência e desenvolvimento superior 
de todos”.

A relevância das palavras deste 

que foi conselheiro de presidentes 
dos Estados Unidos fala por si mes-
ma em virtude de seus incansáveis 
esforços e coragem. Não foi à toa que 
ele se tornou um dos maiores e mais 

influentes oradores da comunidade 
negra de seu país.

É evidente que, hoje, essa refle-
xão se aplica a toda a raça humana, 
o Capital de Deus, consoante segura-

mente desejava, na profundidade de 
seus anseios, o infatigável dr. Booker, 
cuja Alma vislumbrava um futuro em 
que o racismo, que considero um 
cancro social, não mais exista.

Estamos em meio a um tur-
bilhão de informações que nos 
chegam todos os dias dando 
conta das profundas mudanças 
que estão acontecendo no mun-
do. Transformação digital, era 
do conhecimento, mundo VUCA 
e mundo BANI, indústria e lide-
rança 4.0, internet das coisas, in-
teligência artificial, ESG, business 

intelligence, ufa...! Não dá tempo 
nem de respirar e já chega mais 
uma informação dizendo que ou-
tras mudanças estão vindo e irão 
impactar o ambiente das nossas 
organizações, cooperativas e em-
presas.

Insanidade pensar que pode-
mos estar antenados em tudo que 
acontece no mundo empresarial, 

Quem tem filhos em idade 
pré-escolar viveu, no primeiro 
semestre deste ano, um cenário 
preocupante com as conhecidas 
“crechites”, episódios frequen-
tes – às vezes, praticamente sem 
intervalos – e recorrentes de in-
fecções como resfriados comuns, 
bronquiolites, conjuntivites, fa-
ringites, gastroenterites e otites, 
geralmente causadas por vírus 
que circulam muito entre crianças 
pequenas, principalmente entre 
aquelas que frequentam a escola. 
Na comunidade médica, esse pe-
ríodo é conhecido como “batismo 
imunológico”: todos passamos 
por isso, nossos filhos passarão 
também.

Dados do Infogripe, levanta-

mento da Fiocruz realizado este 
ano, 15% das internações em hos-
pitais são de crianças de zero a 
5 anos. Esse quadro inclui casos 
de Covid-19, pois trata-se de uma 
faixa da população não vacinada 
até o momento, mas muitos deles 
são referentes às mais variadas 
“crechites” e não faltam febre, 
secreção e tosse. O que fazer, en-
tão, com a chegada do inverno? 
Aproveitando também as férias, 
esse tempinho longe de tantos 
vírus, algo que pode ajudar é agir 
preventivamente com as crianças, 
estimulando sua imunidade.

Vale lembrar, contudo, que li-
damos com um momento impor-
tante da história. A pandemia por 
Covid-19 ainda está em curso, e 

os dois anos que passamos com 
reduzido contato social alterou 
nossa resposta imunológica à ex-
posição dos mais diferentes vírus. 
Em razão de permanecerem tanto 
tempo em casa, além da falta de 
vitamina D, que possui papel im-
portante no combate às viroses, 
nossas crianças também ficaram 
sem a famosa “vitamina S”, que é 
uma brincadeira para dizer que o 
contato diário com vírus de todos 
os tipos prepara nosso organismo 
para combatê-los. Neste contexto, 
com nossos corpos destreinados 
para desenvolver imunidade, as 
doenças voltaram a circular mais 
fortes e com mais frequência.

Com o início do período de 
férias escolares, os responsáveis 

têm uma janela de oportunidade 
para ampliar a imunidade natural 
das crianças pequenas, por meio 
de uma abordagem preventiva, 
reforçando o organismo dos pe-
quenos para o retorno às escolas 
em agosto.

Há várias maneiras de estimu-
lar a imunidade natural das crian-
ças. Uma maneira é garantir que 
elas tenham sono suficiente e de 
qualidade: dormir cedo não deve 
ser deixado de lado por causa 
das férias e de uma flexibilida-
de maior de horários. Também 
é importante garantir que elas 
tenham uma dieta balanceada e 
façam exercícios regularmente. 
Passeios ao ar livre, brincadeiras 
em casa, bicicleta e correria, tudo 

que criança gosta. Além disso, é 
útil limitar sua exposição a poten-
ciais fontes de infecção, tais como 
grandes multidões ou pessoas do-
entes.

Finalmente, é uma boa ideia 
aproveitar o tempo maior com 
as crianças para reforçar bons há-
bitos de higiene, tais como lavar 
as mãos regularmente e cobrir a 
boca quando espirram ou tossem. 
Isso tudo sem esquecer que uma 
das melhores coisas que os pais 
podem fazer para reduzir o risco 
de seus filhos adoecerem durante 
as férias é garantir que o calendá-
rio vacinal esteja em dia.

Outras dicas simples são:

• Lave suas mãos regularmen-

te e encoraje seus filhos a fazer o 
mesmo

• Evite compartilhar utensí-
lios, copos ou pratos com outros

• Evite o contato íntimo com 
pessoas que estão doentes

• Desinfete regularmente su-
perfícies que são frequentemente 
tocadas

A infância é um desafio gigan-
tesco para as famílias, e lidar com 
doenças frequentes nesse período 
de batismo imunológico é parte 
disso. Mas não desanimem. Aju-
dem os pequenos nesse “treino” 
do organismo e sigam em frente, 
aproveitem ao máximo esta fase. 
Porque além de desafiadora, a in-
fância também é muito breve.

Gestão de custos é o processo 
de planejar e controlar efetiva-
mente os custos envolvidos em 
um negócio. É considerada uma 
das tarefas mais desafiadoras no 
gerenciamento de negócios e seu 
processo envolve diversas ativida-
des, como coletar, analisar, avaliar 
e relatar estatísticas de custos para 
orçamento.

A influência da gestão de cus-
tos em uma administração é enor-
me, e sua eficácia é uma forma de 
contabilidade gerencial que ajuda 
a identificar despesas futuras em 
uma empresa para reduzir o ex-
cesso de orçamento.

Quando o gerenciamento mi-
nucioso de todas as informações 
de custos é aplicado a um projeto 
específico, os gastos esperados no 
negócio são analisados na fase ini-
cial do período de planejamento, 

com o objetivo de driblar a estag-
nação e acelerar seu crescimento.

Planejar antes de agir é a for-
ma mais comprovada de eficiência 
no resultado. Por isso, o chamado 
diagnóstico prévio, para ter clare-
za, esclarecimento do estado atual 
da empresa e também da quali-
dade da visão de longo prazo são 
fundamentais para iniciar um pla-
nejamento e atingir os resultados 
esperados.

Muitas empresas desenvolvem 
planejamento estratégico dentro 
de uma estrutura de curto, mé-
dio e longo prazos que ajudarão a 
manter o foco e assim ter melhor 
efetividade no uso dos recursos 
para alcance das metas, garantin-
do constâncias das ações e disci-
plina na execução das tarefas.

O curto prazo geralmente en-
volve processos que mostram 

resultados dentro de um ano. As 
empresas visam planos de médio 
prazo a resultados que levam vá-
rios anos para serem alcançados.

Já os planos de longo prazo in-
cluem as metas gerais da empresa 
estabelecidas há quatro ou cinco 
anos no futuro, e geralmente se 
baseiam no alcance das metas de 
médio prazo.

Dessa maneira, o planejamento 
ajuda a concluir tarefas de curto 
prazo, mantendo em mente as me-
tas de longo prazo e a saúde finan-
ceira geral de uma organização, 
que permitirão seu crescimento 
sustentável.

Um plano de longo prazo é 
conduzido em um nível estratégi-
co e começa com o estabelecimen-
to de metas definidas e a análise 
de métodos para alcançá-las, com 
base nos resultados avaliados do 

SWOT – técnica utilizada para 
identificar oportunidades e fra-
quezas nos negócios que permiti-
rão uma melhor tomada de deci-
são quando necessário.

Para maior chance de suces-
so, esses dados devem ser sem-
pre atualizados, considerando as 
condições e previsões atuais do 
mercado, para que, desta maneira, 
possa identificar e corrigir rotas 
durante o caminho e não ser mais 
refém das surpresas ou do acaso 
que em muitos casos causam da-
nos irrecuperáveis.

Frente às transformações de 
negócios e mudanças drásticas 
ocorridas ao longo dos anos – em 
especial após a pandemia do novo 
coronavírus – é imprescindível 
para toda empresa se reinventar, 
renovar e adaptar o mais rápido 
possível aos novos cenários que 
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venham a surgir.
É importante salientar que ape-

sar de não ser garantido êxito ao 
final de todas as etapas de plane-
jamento desse processo – que não 
é simples – o desenvolvimento de 
estratégia irá ao menos suavizar 
as ineficiências da empresa, e po-
tencializar os pontos fortes, não 

desperdiçando recursos preciosos 
como tempo e dinheiro.

O sistema implantado propi-
ciará maior possibilidade de su-
cesso empresarial, evitando virar 
estatística e se tornar mais um 
empresário que fecha as portas no 
primeiro ano de abertura de sua 
empresa.

organizacional, político e tecno-
lógico e preparados para lidar 
com todos os desafios que nos 
são apresentados cotidianamen-
te, mas também não podemos 
simplesmente nos mantermos 
alienados sobre o que acontece.

Mas, então, o que os líderes 
cooperativistas, em meio a esse 
turbilhão de informações, preci-
sam considerar como prioridade 
para tocar os negócios das coope-
rativas, conduzir as suas equipes, 
navegar no ambiente revolto das 
relações políticas e institucionais?

Já participei de inúmeros 
eventos, nacionais e internacio-
nais, que tratam de questões vol-
tadas aos processos de governan-
ça, gestão, liderança, inovação, 
tecnologia, futurologia, perspec-
tivas, desafios, cenários e assim 
por diante. Na esteira dessas pro-
blemáticas, diversas soluções são 
apresentadas. No entanto, muitas 
das milagrosas soluções não são 
aplicáveis, por sua natureza ou 
custo, ou não produzem resulta-
dos.

Isso não quer dizer que temos 
que abandonar as teorias e pre-
visões e nos voltarmos somente 
para os problemas do dia a dia; 

pelo contrário, devemos estar 
atentos ao que acontece fora dos 
nossos muros, considerando que 
os conceitos, abordagens, lições, 
insights, modelos... nos permi-
tem ter uma bagagem importan-
te para enfrentarmos os desafios 
impostos.

Precisamos, no entanto, filtrar 
o volume de informações e pro-
postas para não ficarmos perdi-
dos nesse emaranhado de ideias e 
metodologias, e ter a capacidade 
de entender a sua aplicabilidade, 
o que está mais próximo e o que 
está distante da nossa realidade. 
Fácil? Talvez não!

Considerando o nosso modelo 
de negócios cooperativo e suas 
particularidades, acredito que 
podemos estabelecer uma linha 
mestra que define os principais 
pontos de atenção para se imple-
mentar processos de governança 
e gestão que proporcionem sus-
tentabilidade aos negócios e a 
maximização dos resultados aos 
associados.

Podemos começar pela razão 
principal da existência da coo-
perativa: o associado. Conhecer, 
interagir, saber das suas dores e 
alegrias é fundamental para um 

relacionamento que atenda aos 
seus interesses e fidelize as suas 
operações. Alguns dirigentes têm 
receio de estabelecer essa relação 
de mão dupla e tomam decisões 
que, algumas vezes, estão distan-
tes dos anseios do quadro social.

Essa prática no médio e longo 
prazos pode fragilizar o vínculo 
entre o associado e a cooperativa, 
resultando em uma falta de iden-
tidade e volatilidade nas relações 
que motivaram o seu ingresso na 
cooperativa.

Outro ponto fundamental 
que compõe a linha mestra está 
na equipe de empregados das 
cooperativas. Eles, além de pos-
suírem os conhecimentos e as 
habilidades necessárias para o 
desempenho das funções, devem 
estar conectados com os valores e 
princípios inerentes ao modelo co-
operativo. Conhecer a essência do 
cooperativismo e entender o que 
faz a diferença na comparação com 
outros modelos de negócios é fun-
damental na percepção e envolvi-
mento da equipe para a geração de 
valor aos associados e à sociedade.

O negócio da cooperativa é 
mais um ponto relevante a ser con-
siderado nessa linha mestra. Nos 

mais diversos segmentos em que 
as cooperativas estão presentes 
existem inúmeras variáveis que in-
terferem no seu sucesso ou no seu 
fracasso. Conhecer as particulari-
dades do negócio e saber quais as 
melhores decisões a serem toma-
das não é para amadores. E, nes-
se sentido, as cooperativas devem 
separar a governança da gestão. Os 
negócios devem ser conduzidos 
por profissionais qualificados, que 
serão cobrados pela governança, a 
apresentar os resultados propos-
tos. Uma das mais importantes 
qualidades do dirigente cooperati-
vista é selecionar a melhor equipe 
que irá gerir os negócios da coo-
perativa.

E para colocar tudo isso em 
prática o dirigente, pela posição 
estratégica que ocupa na coopera-
tiva, não pode estar alheio ao que 
acontece no mundo, principal-
mente com relação às constantes 
mudanças. Dessa forma, quando 
nos referimos à enxurrada de in-
formações, planos, metodologias, 
procedimentos que nos são ofere-
cidos como salvadores da pátria, 
é necessário ter a clarividência de 
entender e aplicar o que mais se 
adequa a realidade.
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Júlio Cesar recomendou a aprovação do projeto, com mudanças

Um dos requerimentos a ser apreciado, do senador Jean Paul Prates, pede a criação de uma 
subcomissão temporária para acompanhar o planejamento setorial do abastecimento de 

combustíveis

3pOlítica

Comissão aprova projeto que altera prazo 
para adesão de microempresa ao Simples 
Nacional

CAE vota requerimentos na terça-feira

Comissão de Finanças aprova projeto que institui 
o marco regulatório das cidades inteligentes

Secretaria da Mulher realiza painel sobre violência 
política de gênero

BILLY BOSS/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

EDILSON RODRIGUES/ AGÊNCIA SENADO
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A Comissão de Finanças e Tri-
butação da Câmara dos Deputados 
aprovou projeto de lei pelo qual, 
em razão pandemia de Covid-19, 
haverá novo prazo para enquadra-
mento, referente a 2020, das micro 
e pequenas empresas no Simples 
Nacional. A opção poderá ser exer-
cida até 30 dias após a sanção da 
futura lei.

Foi aprovado o substitutivo 
apresentado pelo relator, deputado 
Júlio Cesar (PSD-PI), ao Projeto de 
Lei Complementar (PLP) 116/20, do 
deputado Otto Alencar Filho (PS-
D-BA). O relator promoveu vários 

ajustes na versão original.
“Diversas micro e pequenas em-

presas que ingressaram no merca-
do, cujo interesse era o regime de 
tributação simplificado, por força 
da Covid-19 não puderam cumprir 
os prazos”, comentou Otto Alencar 
Filho, autor da proposta.

“De fato, muitas micro e peque-
nas empresas em início de ativida-
de deixaram de aderir ao Simples 
Nacional em virtude das restrições 
impostas ao funcionamento da 
administração pública durante a 
pandemia”, concordou o deputado 
Júlio Cesar.

“Entretanto, por ter sido apre-
sentada em 2020, é necessário 
atualizar a proposta. Assim, já que 
a partir de 2021 não há registro de 
impedimentos relevantes que obs-
tassem a regular inscrição no Sim-
ples Nacional”, concluiu o relator.

 
TRAMITAÇÃO - Aprovado pela 

Comissão de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria, Comércio e 
Serviços em 2021, o projeto ainda 
será analisado pela Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia. Depois seguirá para o Plenário. 
(Agência Câmara)

A Comissão de Assuntos Econô-
micos (CAE) tem reunião na terça-
-feira (12), às 8h45, para votar dois 
requerimentos. O RQS 33/2022-
CAE, da senadora Margareth Buzetti 
(PP-MT), pede a realização de audi-
ência pública com o objetivo de de-
bater a venda direta de pneus pelos 
fabricantes. Na opinião da senadora, 
trata-se de um “grave problema” que 
envolve vários tipos de irregularida-
des na comercialização de pneus, 
como sonegação de impostos.

Buzetti informa que recebeu 
ofício da Associação Brasileira de 
Reforma de Pneus (ABR) e da Asso-
ciação Brasileira dos Revendedores 
de Pneus (Abrapneus), sobre “ope-
rações ilegais” no setor.

A senadora pede que sejam con-
vidados para a audiência pública os 

presidentes das multinacionais Mi-
chelin, Pirelli, Bridgestone, Dunlop, 
Goodyear e Continental. Também 
estão na lista os presidentes da ABR 
e da Abrapneus e representantes da 
Receita Federal e de secretarias de 
Fazenda estaduais.

Já o RQS 35/2022-CAE, de au-
toria do senador Jean Paul Prates 
(PT-RN), requer a criação de uma 
subcomissão temporária no âmbito 
da CAE para “acompanhar o plane-
jamento setorial do abastecimento 
de combustíveis”. A subcomissão 
poderá ter 7 senadores titulares e 7 
suplentes e prazo de 120 dias.

Na opinião do senador, existe 
possibilidade de o Brasil passar por 
desabastecimento de combustíveis. 
Ele lembra que o governo federal 
implantou recentemente o Comitê 

Setorial de Monitoramento do Su-
primento Nacional de Combustíveis 
e Biocombustíveis.

“Proponho a presente Subcomis-
são de Acompanhamento do Plane-
jamento Setorial de Combustíveis, 
que terá como objeto acompanhar 
esse planejamento setorial, enrique-
cendo o debate público na alçada 
que compete ao Poder Legislativo, 
discernindo não apenas medidas de 
curto e médio prazo visando aten-
der às agonias imediatas, como tam-
bém contribuir para o diálogo com 
a sociedade visando um dos nossos 
maiores imperativos geracionais: a 
transição energética. Repassar aos 
nossos filhos uma matriz energética 
mais limpa do que a que recebe-
mos”, afirma Prates no requerimen-
to. (Agência Senado)

A Comissão de Finanças e Tri-
butação da Câmara dos Deputados 
aprovou o Projeto de Lei 976/21, 
que institui o marco regulatório da 
implantação das cidades inteligen-
tes. As regras se aplicam a cidades 
que aproveitam tecnologias de 
última geração na gestão dos ser-
viços e da infraestrutura, como sa-
neamento, saúde e transporte, em 
benefício da sociedade.

Júlio Cesar, relator do projeto 
de lei

O relator, deputado Júlio Cesar 
(PSD-PI), defendeu o substituti-
vo já aprovado pela Comissão de 
Desenvolvimento Urbano, mas fez 
alterações para adequar o texto às 
exigências da Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO).

Com isso, foi excluída da ver-
são original do projeto a criação 
do Fundo Nacional de Desenvol-

vimento de Cidades Inteligentes 
(FNDCI), que seria financiado, en-
tre outros, por recursos da União.

Outros pontos do texto, como 
as regras da Política Nacional de 
Cidades Inteligentes (PNCI), foram 
mantidos. Entre os princípios des-
sa política estão o desenvolvimen-
to de serviços e soluções baseadas 
na economia do conhecimento e 
nas tecnologias da informação e 
comunicação (TIC), o incentivo à 
digitalização e compartilhamento 
de serviços e processos, a integra-
ção de políticas públicas e servi-
ços, a privacidade dos cidadãos e 
segurança dos dados, e a educação 
e capacitação continuada da socie-
dade.

“O fomento ao desenvolvimen-
to de cidades inteligentes é um 
requisito indispensável para qual-
quer país que pretenda participar 

do concerto entre as nações den-
tro do um contexto sofisticado do 
ponto de vista tecnológico”, defen-
deu Júlio Cesar.

TEMA EM ESTUDO - O Projeto 
de Lei 976/21 foi apresentado pelo 
deputado José Priante (MDB-PA) e 
outros 11 parlamentares que in-
tegraram, em 2020, o Centro de 
Estudos e Debates Estratégicos da 
Câmara dos Deputados (Cedes).

A proposta é resultado dos de-
bates travados no colegiado, que 
originou ainda o estudo “Cidades 
inteligentes: uma abordagem hu-
mana e sustentável”.

TRAMITAÇÃO - O projeto tra-
mita em caráter conclusivo e será 
analisado agora pela Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia (CCJ). (Agência Câmara)

A Secretaria da Mulher da Câ-
mara dos Deputados promove na 
terça-feira (12) painel sobre “a 
prevenção de violências para as 
mulheres na política”.  Durante 
o encontro, será lançado o guia 
“Mulheres na Política: Combaten-
do a Violência nas Plataformas da 
Meta”, desenvolvido com o apoio 
da organização Women’s Demo-
cracy Network ( WDN) e do Tribu-

nal Superior Eleitoral (TSE).
O debate será realizado às 15 

horas, no Espaço do Servidor, e 
poderá ser acompanhado de for-
ma virtual e interativa pelo e-De-
mocracia.

O guia traz recomendações a 
partir de um conjunto de políti-
cas comunitárias do Facebook, 
Instagram e WhatsApp, para que 
as mulheres possam se conectar 

e se expressar com mais seguran-
ça.

O documento também expli-
ca processos de identificação 
de comportamentos violadores, 
com o uso de tecnologias como 
inteligência artificial e criptogra-
fia, além da atuação de equipes 
de segurança e integridade que 
trabalham para remover e reduzir 
conteúdos nocivos das plataformas.

VIOLÊNCIA DE GÊNERO

A coordenadora da bancada fe-
minina da Câmara, deputada Ce-
lina Leão (PP-DF), lembrou que a 
Secretaria da Mulher está desen-
volvendo campanha em parceria 
com diversas instituições para 
combater a violência política de 
gênero e que este guia da Meta se 
soma a esses esforços.

“Acabamos de lançar a tercei-
ra edição de campanha nacional 
de combate à violência política 
contra a mulher. Nesse sentido, 
apoiamos a divulgação de inicia-
tivas que combatam todas as for-
mas de violência contra mulher, 
ainda mais com o crescimento de 
práticas de violência nas redes so-
ciais”, disse.

Celina Leão disse que, em pe-

ríodo eleitoral, a medida é ainda 
mais importante. “Temos, este 
ano, a vigência da primeira le-
gislação específica de violência 
política, a Lei 14.192/21, que esta-
beleceu normas para prevenir, re-
primir e combater a violência po-
lítica contra a mulher durante as 
eleições e no exercício de direitos 
políticos e de funções públicas”. 
(Agência Câmara)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,34

Cotação EURO - REAL

R$ 5,43

Gasolina

R$ 5,90

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,39

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
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Distribuição do ICMS Esportivo é tema 
de reunião

Salário mínimo precisa ter proteção nas crises, 
afirmam debatedores

Comissão de Assuntos 
Sociais debaterá crise 
no INSS na terça-feira

Debater a distribuição da receita 
do ICMS pertencente aos municí-
pios no que tange ao critério ‘Espor-
tes’. O tema, tratado pelo artigo 8° 
da Lei 18.030, de 2009, conhecida 
como Lei do ICMS Solidário, pauta 
reunião que a Comissão de Espor-
te, Lazer e Juventude da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
realiza nesta segunda-feira (11), às 
14h30, no Plenarinho I.

O evento integra as atividades 
do Fiscaliza Mais, edição 2022, que 
incluem o monitoramento inten-
sivo pela Comissão de Esporte da 
temática “ICMS Esportivo”. O Fisca-
liza Mais é uma iniciativa da ALMG 
que visa aprofundar ações de fisca-
lização do Poder Executivo, função 
essencial do Poder Legislativo e 
uma das metas estabelecidas para 
este último ano da 19ª Legislatura.

Ele é um desdobramento do As-
sembleia Fiscaliza, outra iniciativa 
criada nesta legislatura por meio da 
qual a Assembleia promove reuni-
ões com representantes do Estado 
para acompanhar a atuação do go-
verno.

Os autores do requerimento 
da reunião desta segunda-feira são 
os deputados Zé Guilherme (PP) e 
Fábio Avelar de Oliveira (Avante), 

presidente e vice da comissão, além 
dos deputados Coronel Henrique 
(PL), Mário Henrique Caixa (PV) e 
Mauro Tramonte (Republicanos).

ATIVIDADES ESPORTIVAS

Segundo o artigo 8º da Lei 
18.030, de 2009, os valores decor-
rentes da aplicação dos percentuais 
relativos ao critério “Esportes” se-
rão destinados aos municípios, com 
base na relação percentual entre as 
atividades esportivas da cidade e o 
somatório das atividades esportivas 
de todos os municípios do Estado, 
fornecida pela Secretaria de Estado 
de Esportes e da Juventude (SEEJ).

Ainda segundo o artigo, so-
mente participam deste critério os 
municípios que instalarem e man-
tiverem o Conselho Comunitário 
de Esportes. Este deverá elaborar 
e desenvolver, em conjunto com 
a prefeitura local, os projetos des-
tinados à promoção das atividades 
esportivas, bem como fiscalizar sua 
execução.

Também prevê que a SEEJ re-
gulamentará os procedimentos 
necessários para apuração dos da-
dos constitutivos dos índices. O 

órgão também é responsável por 
publicar a relação dos municípios 
habilitados segundo o critério e os 
respectivos índices de participação. 
Os dados relativos ao exercício ime-
diatamente anterior são considera-
dos para fins de distribuição dos 
recursos no exercício subsequente.

O artigo 8º ainda estabelece 
que a Fundação João Pinheiro for-
necerá anualmente à SEEJ relação 
contendo a receita corrente líquida 
per capita de cada município e sua 
respectiva memória de cálculo, com 
base em dados de receita do exercí-
cio anterior ao da apuração.

ASSEMBLEIA AVALIA IMPACTO 
DO ICMS SOLIDÁRIO

A ALMG produziu um documen-
to com a Avaliação de Impacto da 
Lei do ICMS Solidário, no qual ava-
lia a aplicação dos recursos nos vá-
rios critérios da norma, entre eles 
“Esportes”. No texto, destaca-se 
que o ICMS Esportivo é um dos 
que têm menor peso na distribui-
ção dos recursos – 0,1%. Apesar 
disso, constata-se que o número 
de municípios que receberam es-
ses recursos aumentou 276,6% de 

2011 a 2014.
Se, em 2011, apenas 94 cida-

des receberam recursos por meio 
do critério “Esportes”, em 2014 
foram 354. Verificou-se ainda uma 
certa permanência dos municí-
pios no critério: dos 379 que em 
algum momento receberam re-
cursos do ICMS Esportivo desde 
2011, 77 receberam nos quatro 
anos de vigência do critério, 118 
em três anos, 92 em dois anos e 
92 em um ano.

Os valores repassados aos mu-
nicípios por esse critério, confor-
me informação da FJP, mostram 
ainda uma tendência de concen-
tração do recurso: metade desse 
montante tem sido distribuída a 
um pequeno grupo.

CONVIDADOS

Para a reunião desta segunda-
-feira (11), foram convidados, en-
tre outros, o subsecretário de Es-
portes da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedese), 
José Francisco Filho, o Pelé do Vô-
lei, além de outros representantes 
do governo ligados à política es-
portiva do Estado. (Portal ALMG)

Especialistas e deputados con-
cluíram que a correção anual do 
salário mínimo só pela inflação pas-
sada é insuficiente. Nos últimos três 
anos, o governo Bolsonaro ajustou 
o piso salarial pela variação do Índi-
ce Nacional de Preços ao Consumi-
dor (INPC), e a previsão da equipe 
econômica é manter o ritmo em 
janeiro de 2023.

“O salário mínimo tem de ser 
visto como política de Estado, por-
que é impossível imaginar que as 
pessoas vão ganhar menos a cada 
dia”, disse na quinta-feira (7) o de-
putado Zé Neto (PT-BA), em debate 
na Comissão de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria, Comércio e 
Serviços da Câmara dos Deputados.

“A valorização do salário mínimo 
nos anos 2000 e 2010 foi fundamen-
tal para a redução da desigualdade 
de renda, além de fomentar o con-
sumo e, desse modo, o crescimento 
econômico naquele período”, res-
saltaram Zé Neto e Helder Salomão 
(PT-ES), autores do pedido para 
realização da audiência pública.

Durante o debate, represen-
tantes do Ministério do Trabalho 
e Previdência, do Instituto de Pes-
quisa Econômica Aplicada (Ipea) e 
do Departamento Intersindical de 

Estatística e Estudos Socioeconô-
micos (Dieese) confirmaram a va-
lorização do salário mínimo desde 
o Plano Real, mas apontaram uma 
estagnação após 2016.

Atualmente, o salário mínimo 
é de R$ 1.212,00. Segundo dados 
do Ipea, se descontada a inflação 
no período, o piso nacional mais 
do que dobrou em relação a 1995, 
quando foi equivalente a R$ 517,43 
em valores de hoje. Em 2016, valia 
atuais R$ 1.203,91 – o montante 
agora, seis anos depois, é só R$ 
8,09 superior.

O governo Bolsonaro tem cor-
rigido o salário mínimo pela infla-
ção (INPC) do ano anterior. Como 
os preços continuam subindo, em 
maio os R$ 1.212,00 não foram sufi-
cientes para comprar a cesta básica 
na capital paulista, cotada em R$ 
1.226,12 naquele mês, segundo o 
Dieese e a Fundação Procon de São 
Paulo.

REAJUSTE - A proposta do Poder 
Executivo para a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO), a ser vota-
da pelo Congresso Nacional nos 
próximos dias, prevê para o salário 
mínimo uma correção de 6,77% em 
janeiro de 2023. A remuneração 

referencial passaria, então, a R$ 
1.294,00. Até maio último, a infla-
ção pelo INPC já acumulava 4,96%.

Recentemente, o salário mínimo 
teve reajustes acima da inflação. 
“Foi a pressão”, disse o dirigente 
da Central Única dos Trabalhadores 
(CUT) Valeir Erlte, ao explicar a prá-
tica dos governos Lula e Dilma. Ga-
nhos reais existiram quando cres-
ceu a economia (PIB) e em razão de 
regras previstas nas leis 12.382/11 e 
13.152/15.

Supervisora de pesquisa do 
Dieese, Patrícia Costa disse que 
reajustes do salário mínimo acima 
da inflação poderiam ter contri-
buído para amenizar os efeitos da 
pandemia de Covid-19. Para além 
da crise atual, ela sustentou que 
aumentos na renda e no consumo 
das famílias podem estimular o 
crescimento econômico.

“É preciso, além da incorpora-
ção da produtividade e da inflação, 
que tenhamos um ‘colchão’, assim 
a política de valorização do salário 
mínimo seria anticíclica, e nas cri-
ses impulsionaria mais fortemen-
te as rendas baixas”, disse André 
Calixtre, pesquisador do Ipea. Ele 
sugeriu algo como 1 ponto percen-
tual extra por ano.

Audiência, que integra o Fiscaliza Mais, será realizada nesta 
segunda-feira (11) pela Comissão de Esporte

Lopes: "É lamentável o Brasil ter voltado pro mapa da fome"

Embora no debate tenha con-
cordado em linhas gerais, o sub-
secretário de Políticas Públicas de 
Trabalho do Ministério do Traba-
lho e Previdência, Sylvio Medeiros, 
alertou para a necessidade de mais 
análises sobre o tema. Para ele, 
normas semelhantes àquelas leis 
que perderam a vigência seriam 
ineficazes.

“A gente precisa de um Brasil 
com menos auxílios e mais empre-
gos, mas também de um País que, 
quando precisa resistir e sobrevi-
ver, não se contamine – nem pela 
euforia dos bons momentos, nem 
pelo pessimismo dos maus mo-
mentos –, mas consiga caminhar 
para uma discussão sustentável”, 
disse Sylvio Medeiros.

No debate, o deputado Reginal-
do Lopes (PT-MG) defendeu a volta 
dos reajustes acima da inflação no 
salário mínimo. “A incompetência 
do governo Bolsonaro está corro-
endo o poder de compra de 70% da 
população, aqueles que ganham até 
dois mínimos”, criticou. “É lamen-
tável o Brasil ter voltado ao mapa da 
fome.” (Agência Câmara) 

A Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS) realiza, na terça-feira (12), às 
10h, uma audiência pública para dis-
cutir dificuldades enfrentadas pelo 
Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS) e outras questões relativas à 
proteção previdenciária da popula-
ção.

Foram convidados representantes 
do Ministério do Trabalho, do INSS, 
da Central Única dos Trabalhadores 
(CUT), do Sindicato Nacional dos Au-
ditores Fiscais (Sindifisco), da Associa-
ção Nacional dos Auditores Fiscais da 
Receita (Anfip), da Associação Nacio-
nal dos Servidores Públicos, da Previ-
dência e da Seguridade (Anasps), da 
Federação Nacional dos Sindicatos de 
Trabalhadores em Saúde, Previdência 

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
Torna público que fará realizar o Processo Licitatório n°. 054/2022, Pregão
Presencial n° 032/2022; AQUISIÇÃO DE VEÍCULO PARA ATENDIMENTO
DAS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE
DESENVOLVIMENTO SOCIAL. Tipo: Menor Preço Unitário. Abertura dia
21/07/2022 às 09h:30min. O edital completo poderá ser obtido no site oficial:
https://joaquimfelicio.mg.gov.br/; ou pessoalmente no setor de licitação na
Av. Getúlio Vargas, n°135, centro, Joaquim Felício/MG, no horário de 08h
ás 17h. Telefone: (38)37571177. E-mail: licitacao.joaquimfelicio@gmail.com;

 Ana Carolina Ribeiro de Oliveira - Pregoeira Oficial.

e Assistência (Fenasps) e da Pública 
Central do Servidor.

A audiência atende pedido do se-
nador Paulo Paim (PT-RS), para quem 
a CAS precisa priorizar a crise que 
atinge o INSS há vários anos.

“Os segurados da Previdência têm 
enfrentado dificuldades de atendi-
mento para obtenção dos benefícios a 
que tem direito devido a um processo 

de fragilização da política previdenci-
ária ocorrida nos últimos anos (...). 
A inadequada gestão do INSS tem 
provocado demora nas análises de 
benefícios, perícias com prazos que 
excedem o razoável, precariedade das 
plataformas digitais e servidores com 
uma ampla pauta de reivindicações”, 
alerta o senador no requerimento. 
(Agência Senado)
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RegiOnal

Procurador-geral de Justiça 
Jarbas Soares apresenta na 
Amams ‘compor’ do MP

Famílias e segurança na abertura do 
Festival Cultural Forrozando com você

Prefeitura de Buritizeiro entrega nova sede 
do Centro de Vigilância em Saúde

O procurador-geral de Justiça 
de Minas Gerais, Jarbas Soares Jú-
nior estará em Montes Claros na 
quarta-feira (13), às 10h, para par-
ticipar de encontro com prefeitos 
e prefeitas, promotores, procu-
radores jurídicos municipais e 
autoridades locais. O evento será 
no auditório da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams) e visa apresen-
tar o Centro de Autocomposição 
de Conflitos e Segurança Jurídica 

do Ministério Público de Minas 
Gerais, o Compor.   

O Compor é vinculado direta-
mente ao gabinete do procurador-
-geral de Justiça, que o preside, e 
coordenado por um coordenador-
-geral, que é o procurador-geral 
de justiça adjunto institucional, 
um coordenador do núcleo de 
apoio administrativo e um co-
ordenador do Núcleo de Apoio 
Técnico-Jurídico, para tanto de-
signados pelo PGJ. A finalidade 

do Compor é de implementar, 
adotar e incentivar métodos de 
autocomposição, como a negocia-
ção, a mediação, a conciliação, as 
práticas restaurativas e as conven-
ções processuais.

O presidente da Amams e 
prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, ‘Nilsinho’, 
enfatiza que a associação munici-
palista, além de apoiar a iniciati-
va, mobiliza prefeitos, prefeitas e 
procuradores jurídicos dos municí-

pios para que venham participar do 
encontro. “O projeto Compor está 
sendo muito bem recebido pelos 
municípios, por nós gestores muni-
cipais e por nossos advogados, por 
se tratar de um meio onde poderá 
haver a negociação, a mediação, a 
conciliação de conflitos e, especial-
mente por garantir segurança jurí-
dica, muito importante para desbu-
rocratizar pequenos impedimentos 
que inviabilizam às vezes grandes 
projetos de administrações”, disse.

Clima de muita alegria e diver-
são com um ambiente familiar e 
muito seguro. Assim foi a primeira 
noite do Festival Cultural Forro-
zando com você, que começou 
nesta quinta-feira (7), na Praça 
da Estação de Pirapora. Além da 
apresentação da quadrilha da Es-
cola Fernão Dias, o bom público 
que prestigiou a abertura do even-
to cantou e dançou modas ser-
tanejas, forró e arrocha, com os 
shows das bandas Capital Morena 
e Scooby-Doo, além de muitas co-
midas e bebidas típicas, nas tão 

procuradas barraquinhas.
Depois de muito planejamento 

e cuidado com cada detalhe, em 
relação à estrutura, ornamenta-
ção, programação e outras ques-
tões, o secretário de Cultura, Alan 
Gitirana avaliou positivamente a 
primeira noite. “Com o respaldo 
do prefeito Alex César, nosso ob-
jetivo foi proporcionar um even-
to voltado, especialmente, para 
as famílias, com muito conforto 
e segurança. Graças ao apoio da 
Polícia Militar, da Guarda Munici-
pal e Corpo de Bombeiros a quem 

agradecemos, nossas expectativas 
foram atendidas, com toda a ale-
gria e tranquilidade que vimos”.  
Salientou o secretário.

Ontem (8), na segunda noite 
do Festival Cultural Forrozando 
com você, o esperado show de 
Rubinho do Vale abre a progra-
mação, às 19 horas. Em seguida, a 
quadrilha da Melhor Idade vai ani-
mar o público, antes da maratona 
de shows que terá a Banda Setor 
Zero, a dupla Zé Boy e Renilson 
e a cantora Thamires Nunes. (HE-
BERT VINICIUS – Colaborador)

Com o intuito de centralizar 
serviços e informações para a po-
pulação, a Prefeitura de Buritizei-
ro, por meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS), inaugurou 
o novo Centro de Vigilância em 
Saúde Cléia Maria Braga (CVS), 
localizado na rua Jonas Carneiro, 
307, centro. A obra, viabilizada 
com recursos próprios da prefei-
tura, faz parte do pacote de obras 
do Programa Acelera Buri.

No espaço, vai funcionar e in-
tegrar quatro Vigilâncias, sendo a 
Ambiental, Sanitária ( VISA), Epi-
demiológica e Saúde do Traba-
lhador. Além dos serviços ofere-
cidos, a nova sede vai contar com 
uma Sala de Situação de Saúde, 
uma sala de reunião/treinamento 
e uma sala de Central da Rede de 
Frio.

Outra iniciativa fundamental 
é a disponibilização de um ge-
rador de energia, o qual vai ga-
rantir a conservação das vacinas 
utilizadas pela rede pública do 
município, em caso de queda de 
energia.

Donizete Braga, filho da ho-
menageada, Cléia Maria Braga, 
falou sobre a importância de 
valorizar a trajetória de vida de 
todos aqueles que fizeram a dife-
rença para o município. “O que 
se resume a vida de uma pessoa, 
por mais que ela tenha 90 anos, 
é aquilo que ela deixa, e nós não 
podemos julgar o passado de nin-
guém. Nós temos que aproveitar 
e valorizar aquilo que ela deixou 
de bom”, frisou Donizete.

O prefeito Pedro Braga, agra-
deceu a toda equipe de gestão, 
que tem entendido a importância 
de um bom trabalho. “É impor-
tante ressaltar a palavra referên-
cia. Em apenas um ano e meio 
de gestão, nós já somos referên-
cia na educação de Buritizeiro 
pois,há trinta anos, o município 
esperava a construção de uma es-
cola,e nós entregamos uma esco-
la moderna e toda equipada. Fo-
mos referência agora, nos setor 
de cultura e turismo, realizando 
o  maior Arraial de Buritizeiro. 
E por aí vai, já fomos referência 

com o POP, com a Saúde, na agri-
cultura, e esse prédio é mais um 
marco para sermos referência na 
área de Vigilância em Saúde. E 
muito mais vem por aí, tudo que 
fazemos é muito bem planejado, 
com uma boa gestão e tem que 
ser bem feito, pois não vamos 
aceitar mais qualquer coisa, se-
remos referência sempre”, desta-
cou o prefeito.

Estiveram presentes na inau-
guração, o Prefeito Pedro Braga, 
o vice-prefeito, Marcelo Osório, 
o secretário de Saúde, Sinvaldo 
Alves, Donizete Braga (filho da 
homenageada), a coordenadora 
da assessoria de governança da 
Gerência Regional de Saúde de 
Pirapora, Adriana Kátia Emilia-
no, a presidente do Conselho 
Municipal de Saúde, Fábia Perei-
ra Guedes, o vice-presidente da 
Câmara de Vereadores, Leander-
son Sarrá, os vereadores, Sérgio 
Pereira, Chiquinho Gameleira, 
Juliana do Semas, Renata Araújo, 
Alvimar Eustáquio e Sidney Vila 
Real. (Ascom/ Buritizeiro)

   MAIS UMA GRANDE INAUGURAÇÃO
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Hospital Aroldo Tourinho e faculdade 
FIP Guanambi-Afya firmam parceria

Resultados do novo LIRAa são divulgados 
em Montes Claros 

Construção do Aterro Sanitário de Pequeno Porte 
é pauta de reunião entre o Codanorte e prefeitos 
Região do arranjo de Manga, Juvenília, Miravânia e Montalvânia foram representadas 
na reunião com o Consórcio Intermunicipal Multifinalitário Para o Desenvolvimento 
Sustentável do Norte de Minas

Foi realizada, na manhã dessa 
sexta-feira (8/7), a solenidade de 
assinatura do termo de cooperação 
institucional entre a Fundação Hos-
pitalar de Montes Claros / Hospital 
Aroldo Tourinho e a Sociedade Pa-
drão de Educação Superior, mante-
nedora das Faculdades Integradas 
Padrão-FIP Guanambi. A parceria 
visa estabelecer regime de mútua 
cooperação técnico-científica para 
realização de estágio estudantil su-
pervisionado e atividades de apren-
dizagem profissional em serviço 
nas unidades de saúde e setores de 
gestão.

O evento foi presidido pelo 
presidente da FUHMOC/HAT, pro-
fessor Paulo César Gonçalves de 
Almeida que, acompanhado do 

vice-presidente, professor Cláudio 
Medeiros Santos, e da superinten-
dente, enfermeira Ana Paula Lopes 
Santos Guerra, recepcionou o rei-
tor do Centro Universitário FIPMoc 
- UNIFIPMoc, professor Marcelo 
Vinícius Santos Chaves, o dire-
tor-geral da FIP Guanambi - Afya, 
professor Rafael Silva Gontijo, o 
coordenador do curso de medicina 
FIP Guanambi, professor Alan Aze-
vedo, e o coordenador do Curso de 
medicina da UNIFIPMoc, professor 
Antônio Prates Caldeira.

“Toda a região compreendida 
entre o sudoeste da Bahia e o Nor-
te de Minas se beneficia com essa 
parceria entre a FIP Guanambi e 
o Hospital Aroldo Tourinho. Hoje 
reafirmamos nosso compromisso 

com a qualidade da formação mé-
dica e com a atenção básica de toda 
a região”, afirma o professor Rafael 
Gontijo.

“Nós estamos muito satisfeitos 
com a parceria estabelecida com 
o Hospital Aroldo Tourinho. Agra-
decemos a receptividade e temos 
certeza e plena convicção de que, 
para a formação dos nossos acadê-
micos, essa parceria será de grande 
valia. Este Hospital tem um nível de 
complexidade que atende todas as 
nossas expectativas e ficamos tran-
quilos sabendo que os nossos aca-
dêmicos sairão daqui habilitados 
para desenvolver as principais com-
petências e habilidades médicas”, 
disse o professor Alan Azevedo.

“É um orgulho para a Afya fir-

mar mais uma parceria junto ao 
Hospital Aroldo Tourinho, agora 
através da faculdade de Guanambi, 
somando pela educação, somando 
pela saúde, somando pela presta-
ção de serviço de excelência. Fica o 
nosso agradecimento por mais essa 
parceria”, pontuou o reitor Marcelo 
Chaves.

“A parceria que a gente já tem es-
tabelecida entre o Aroldo Tourinho 
e a UNIFIPMoc, agora se estende 
também para a Faculdade FIP de 
Guanambi. Tenho certeza que será 
bastante profícua para as duas ins-
tituições”, destacou o professor An-
tônio Caldeira Prates.

O vice-presidente do Aroldo 
Tourinho, professor Cláudio Medei-
ros Santos salientou, que, “o nosso 

plano estratégico, que nunca per-
demos de vista, diz que o Hospital 
Aroldo Tourinho deve ter uma linha 
de serviços que inclua o desenvol-
vimento, a formação, o ensino e a 
pesquisa”. E acrescentou: “então, 
hoje nós firmamos mais uma par-
ceria importante para recebermos o 
internato dos acadêmicos de medi-
cina da FIP Guanambi”. Temos ex-
pectativas de trabalho nas áreas de 
pesquisa, de publicações e de ino-
vação na prática médica”, destaca o 
professor Cláudio Medeiros.

“Sem dúvida estamos inau-
gurando momento histórico nas 
relações com o grupo da UNIFI-
PMoc e Afya, e agora com a FIP 
Guanambi”, destaca o presidente 
do HAT, professor Paulo César Al-

meida, que acrescenta: “estaremos 
juntos para proporcionar o inter-
nato, o estágio que vai assegurar 
ainda mais qualidade ao curso de 
medicina oferecido pela faculda-
de. Por sua vez, a Afya vai ajudar 
o Hospital Aroldo Tourinho a me-
lhorar ainda mais a sua assistência 
à clientela de Montes Claros e do 
norte de Minas”.

Também participaram do even-
to, pelo HAT os diretores opera-
cionais Antônio Batista Medeiros 
(financeiro), Erika de Oliveira Lo-
pes (administrativa), Soneide Dias 
Batista (assistencial), Zilá Apareci-
da Soares Pereira (qualidade e ino-
vação), e o diretor técnico, médico 
Renato Oliveira Feliciano, além de 
gerentes e assessores.

VINÍCIOS SANTOS

Entre os dias 27 de junho e 6 
de julho foi realizado, em Montes 
Claros, o terceiro Levantamen-
to Rápido de Índices para Aedes 
aegypti (LIRAa) do ano de 2022. 
O levantamento demonstra que 
a cidade está com um índice de 
infestação de 2,6%, ou seja, a 
cada 100 casas pesquisadas pelos 
agentes do Centro de Controle 
de Zoonoses (CCZ), de duas a 
três continham focos do mosqui-
to da dengue. 

Apesar de os números mostra-
rem uma diminuição da presença 
do inseto na cidade, em relação 
ao LIRAa de abril, que apresentou 
um índice de infestação de 5,2%, 
a situação na cidade é considera-
da de risco mediano, conforme 
os parâmetros do Ministério da 
Saúde, que preconiza índice in-
ferior a 1% como baixo risco, 1% 
a 3,9% médio risco, e acima de 
3,9% alto risco de infestação.

Foram encontrados criadou-

ros do Aedes aegypti com maior 
frequência em: depósitos móveis: 
vasos com plantas aquáticas, fras-
cos com água, pratos de suporte 
para plantas, recipientes de de-
gelo de geladeiras, bebedouros 
de animais, reservatório de cli-
matizadores, objetos religiosos 
e pequenas fontes ornamentais: 
39,4%; depósitos fixos: tanques 
de alvenaria, depósitos em obras, 
piscinas, sanitários em desuso, 
caixas de passagens, ralos, ca-
naletas e peças arquitetônicas: 
29,5%; depósitos ao nível do 
solo: armazenamento de água 
para consumo doméstico (barril, 
tina, tonel, tambor, depósito de 
barro, tanque, poço, cisterna, ca-
cimba, etc.): 21,2%.

Para evitar o aumento da con-
taminação, os especialistas orien-
tam limpeza periódica (1 vez por 
semana) e vedação dos tambores, 
tanques, e qualquer outro tipo 
de reservatório a nível do solo, 
e usar toda a água reservada em 
período menor que o ciclo de 

reprodução (7 dias) do mosqui-
to; limpeza de ralos e caixas de 
passagens, bem como providen-
ciar nivelamento correto e usar 
telas quando necessário; escoar 
a água dos pratos de plantas; 
limpar e drenar calhas e lajes, 
principalmente em períodos que 
antecedem e durante as chuvas. 
Se possível, ajustar o nivelamen-
to, proporcionando uma queda 
de água apropriada; tratamento 
adequado de piscinas, e limpeza 
periodicamente de lotes vagos de 
sua responsabilidade, bem como 
quintais de residências e depen-
dências dos imóveis comerciais, 
industrias e outros.

Os bairros que mais registra-
ram os maiores índices foram: 1º - 
Vila Tupã, 20,83%; 2º - Roxo Verde, 
18,18%; 3º - Vera Cruz I, 14,28%; 
4º - Todos os Santos I, 13,48%; 5º 
- Santa Cecilia, 13,04%; 6º - João 
Gordo I, 12,50%; 7º - Conjunto 
Habitacional José Carlos de Lima, 
12,25%; 8º - Residencial Minas Ge-
rais, 10%; 9º - Acácias, 9,68%; 10º 

Os gestores, professor Paulo César Gonçalves de Almeida (presidente do HAT) e o professor Rafael 
Silva Gontijo (diretor-geral FIP Guanambi) assinam contrato de parceria entre as instituições

Professor Paulo César Gonçalves de Almeida, presidente do Hospital Aroldo Tourinho, e o Professor 
Marcelo Vinícius Santos Chaves, reitor das Faculdades UNIFIPMoc

- Jardim São Luís, 9,25%; 11º - Nossa 
Senhora Aparecida, 8,33%; 12º - Re-
sidencial Monte Sião IV, 7,69%; 13º 
- Barcelona Park, 7,54%; 14º - Todos 
os Santos, 7,14%; 15º - Vila Vargem 
Grande, 7,14%; 16º - Vila Greice, 
7,14%; 17º - Conjunto Habitacional 
Clarice Athayde, 6,67%; 18º - Parque 

Sapucaia, 6,66%; 19º - Vila Sion II, 
6,66%; 20º - Jardim Brasil, 6,59%; 
21º - Interlagos, 6,52%;  22º - Resi-
dencial Pampulha Tênis, 6,25%; 23º 
- Dona Gregória, 6,06%; 24º - Santa 
Lúcia II, 6%; 25º - Independência II, 
5,78%; 26º - Lourdes I, 5,55%; 27º - 
Vila Anália, 5,33%; 28º- Roxo Verde 

I, 5,26%. 
É importante ressaltar que o 

controle de um inseto tão domi-
ciliado quanto o Aedes aegypti 
só pode ser realizado com a par-
ticipação maciça da população, já 
que 99,6% dos focos foram encon-
trados nas residências. 

A Construção de um Aterro Sa-
nitário de Pequeno Porte foi pauta 
de reunião entre o Consórcio In-
termunicipal Multifinalitário Para 
o Desenvolvimento Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte) e os 
prefeitos da região do arranjo de 
Manga, Juvenília, Miravânia e Mon-
talvânia. A assinatura do contrato 
foi feita durante a II Conferência 
de Gestão Ambiental. Durante o 
encontro, foram feitos os ajustes 

finais relativos a questão do aterro 
que vai receber resíduos dos mu-
nicípios do arranjo. O aterro terá 
a capacidade de receber 20 tone-
ladas/dia de resíduos. Também fo-
ram feitos esclarecimentos relacio-
nados a questão jurídica e detalhes 
da obra.

A gerente do Departamento 
de Saneamento e Engenharia do 
Codanorte, Patrícia Mendes, des-
tacou que com a obra mais quatro 

lixões serão encerrados na região. 
“O aterro terá vida útil de 10 a 15 
anos e é mais uma das soluções 
encontradas pelo Codanorte para, 
por fim, a um problema ambiental 
grave que são os lixões”.

Durante a reunião, o secretário 
executivo do Codanorte, Enilson 
Francisco, ressaltou a importância 
da parceria entre os prefeitos e o 
Consórcio na busca por soluções 
sustentáveis. “O Codanorte não 

faz nada sozinho, por isso é im-
portante essa participação mútua 
de cada gestor municipal. Isso é o 
resultado de um trabalho em con-
junto que vai dar uma destinação 
ambientalmente correta para esses 
resíduos gerados pelos municípios 
do arranjo”, disse Enilson.

O aterro será construído no dis-
trito de Monte Rei, em Juvenília, e 
terá uma área total de 10 hectares. 
O prefeito de Juvenília, Rômulo 

Carneiro, comemorou a conquista. 
“Nós, enquanto gestores munici-
pais, precisamos dar mais aten-
ção para essa questão ambiental. 
É uma urgência que o Codanorte 
está nos ajudando a resolver. E 
com essas soluções compartilha-
das, os resultados são ainda mais 
satisfatórios”, falou o prefeito.

Participaram da reunião Drª. 
Rejane Souto, assessora jurídica 
do Codanorte, Patrícia Mendes, 

gerente do Departamento de sane-
amento e engenharia do Codanor-
te, e Enilson Francisco, secretário 
executivo do Codanorte. Ainda 
estiveram presentes o prefeito de 
Manga, Anastácio Guedes, Rômu-
lo Carneiro, prefeito de Juvenilia, 
Elzio, prefeito de Miravânia, Pedro 
Henrique Tolentino, Coordenador 
de Engenharia de Manga, e o Ve-
reador Antônio Marinho de Matos, 
presidente da Câmara de Juvenília.
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Sindcomerciários realiza live e sorteio 
de 65 cestas básicas

Parque Cândido Canela 
completa três anos 
beneficiando população de Moc

No 65º aniversário da sua fun-
dação, o Sindicato dos Empre-
gados no Comércio de Montes 
Claros e Região comemora a data 
com sorteios de cestas básicas e 
brindes para os comerciários. Se-
rão sorteadas 65 cestas básicas, 
uma para cada ano de fundação da 
entidade, em uma live realizada na 
segunda-feira (11), às 18h30, pelo 
Instagram do sindicato (@sind-
comerciariosmoc) para que todos 
os trabalhadores possam acompa-
nhar e comemorar a data com toda 
equipe e diretores do sindicato. 

O Sindcomerciários comemo-
ra com todos os trabalhadores do 

comércio 65 anos de lutas e con-
quistas, obtidas através da união 
da entidade com a categoria. São 
muitos anos história, sempre na 
defesa dos comerciários da região, 
oferecendo o melhor para toda 
categoria e seus familiares. O sin-
dicato luta diariamente para que 
os direitos trabalhistas sejam cum-
pridos, além de investir em benefí-
cios, saúde e educação, buscando 
sempre novas parcerias e avanços 
para auxiliar e facilitar a vida do 
comerciário.

O objetivo do sindicato é ajudar 
os trabalhadores diante das dificul-
dades da pandemia, pois muitos 

estão desempregados, salários es-
tão atrasados ou recebem apenas 
parte de seus salários, o que afeta 
diretamente o sustento de suas fa-
mílias. “Com essa pandemia, nós 
não podemos fazer celebração 
festiva e então decidimos pensar 
naqueles que estão enfrentando 
grandes dificuldades nesse perío-
do. No mesmo espírito de luta e 
consciência que move hoje o Sin-
dicato na luta por mais qualidade 
de vida para os comerciários e 
também por um país mais justo e 
igualitário”, destaca o presidente 
do Sindcomerciários, Osanan Gon-
çalves.

O Parque Municipal Cândido Ca-
nela, localizado no bairro Canelas, 
comemorou este semana, três anos 
e hoje beneficia cerca de 40 mil 
pessoas da região sul da cidade. O 
parque foi inaugurado no dia 5 de 
julho de 2019, com a proposta de 
promover a interação da população 
com o meio ambiente, oferecendo 
lazer, área para a prática de exercí-
cios físicos e diversão.

O parque fica localizado nos fun-
dos da Rodoviária de Montes Cla-
ros, nas proximidades da avenida 
Manoel Caribé Filho (Córrego Var-

gem Grande) e possui vegetação na-
tiva e mudas de pequizeiro, árvore 
símbolo do cerrado norte-mineiro.

O local é uma ótima opção de 
lazer para os finais de semana e 
tem uma pista de caminhada de 500 
metros. O parque tem área total de 
18.337 metros quadrados e uma 
escultura de Cândido Canela, que 
dá nome ao parque, confeccionada 
pelo artista plástico Gu Ferreira.

Para Vandira Dias, moradora do 
bairro, o parque é muito importan-
te e ajuda na manutenção de sua 
saúde: “sempre que posso venho 

aqui fazer minha caminhada. O par-
que é lindo e caminhar me ajuda a 
manter a forma e a saúde”.

CÂNDIDO CANELA - Além de ve-
reador por dois mandatos, Cândido 
Canela foi tabelião do Cartório do 
1° Ofício por quase 50 anos. Inspi-
rado trovador, teve poemas trans-
formadas em música, cantados 
por duplas famosas e vencendo 
concursos de nível nacional. Além 
de ter sido poeta, ator e humorista 
satírico, Cândido Canela foi radia-
lista, dirigindo e apresentando o 

programa “Alma Cabocla”, na Rá-
dio D-7, campeão de audiência na 
época de sua exibição.

Ele foi também autor da Lei 
Municipal n° 355, de 12 de abril 
de 1957, que proibiu a derruba-
da ou corte da árvore pequizeiro. 
Inspirados nesta lei, vários estados 
e municípios já proibiram o corte 
do pequizeiro, caso de Minas Ge-
rais, que declarou a árvore como 
de preservação permanente, de in-
teresse comum e imune de corte, 
através da Lei Estadual 10.883, de 
1992.

   ANIVERSÁRIO DA ENTIDADE
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Homem é assassinado 
a tiros enquanto 
cortava cabelo

BR-251 | Carro bate em 
traseira de caminhão e 
passageiro morre 

MGC-122 | Motorista 
cochila ao volante e 
tomba carro 

Após ser flagrado furtando caixa de som em 
Montes Claros, homem é preso 
Também foram apreendidos 24 porções 
de cocaína, 200 pedras crack, além de 50 
buchas e quatro barras de maconha

Na noite dessa quinta-feira (7), 
um homem, de 26 anos, foi morto 
à tiros em Três Marias. Até o fecha-
mento desta edição, buscas esta-
vam sendo feitas. De acordo com 
a Polícia Militar, a vítima estava 
na barbearia do primo, cortando 
o cabelo, quando os dois foram 
surpreendidos por um homem 

encapuzado que invadiu o estabe-
lecimento e atirou oito vezes con-
tra a vítima, que foi atingida várias 
vezes na cabeça.

Conforme a PM, ele não resistiu 
aos ferimentos e faleceu no local. 
O suspeito, que não foi identifi-
cado, fugiu após o crime. Após o 
trabalho da perícia, o corpo foi 

encaminhado para o Posto Médi-
co Legal. Ainda segundo a PM, no 
bolso da vítima foram encontrados 
uma bucha de maconha, um ce-
lular, oito estojos de calibre 38 e 
fragmentos balísticos. O homem 
assassinado possuía diversas pas-
sagens pela polícia, inclusive por 
tráfico de drogas.

Na manhã dessa sexta-feira (8), 
uma pessoa morreu e duas ficaram 
feridas em um acidente na BR-251, 
em Salinas. De acordo com infor-
mações divulgadas pelos bombei-
ros e Samu, as vítimas estavam em 
um carro que bateu na traseira de 
um caminhão. O veículo seguia 
sentido Salinas/Montes Claros e o 
acidente foi na altura do KM-321.

Ainda segundo os bombeiros, 

um homem, de 52 anos, viajava 
no banco da frente e morreu na 
hora. O corpo ficou retido dentro 
do veículo e foi necessário cortar 
a lataria para abrir a porta e res-
gatá-lo. O motorista, de 47 anos, 
e um adolescente, de 17, foram 
socorridos pelo Samu e levados 
para o hospital de Salinas. O Samu 
informou que o condutor estava 
com traumatismo cranioencefáli-

co, fratura exposta no tornozelo, 
fratura no fêmur e suspeita de fra-
tura na região torácica. O adoles-
cente também sofreu traumatismo 
cranioencefálico.

A perícia da Polícia Civil esteve 
no local e as causas do acidente 
serão apuradas. O trânsito na ro-
dovia precisou ser interditado nos 
dois sentidos durante o resgate 
das vítimas.

Na noite dessa quinta-feira (7), 
um menino, de 8 anos, e a irmã 
dele, de cinco meses, ficaram feri-
dos em um acidente na MGC-122, 
em Mato Verde. Segundo a Polícia 
Militar, as crianças viajavam com 
os pais de Mauá (SP) para Espino-
sa, quando ocorreu o acidente. O 
motorista contou que não parou 

para descansar durante a viagem 
e perdeu o controle da direção 
após cochilar ao volante. Ele disse 
que já acordou no momento em 
que o carro tombava fora da pista.

O condutor e a esposa não so-
freram ferimentos. O Samu infor-
mou que o menino estava na ca-
deirinha, mas foi arremessado no 

momento do acidente. Ele sofreu 
traumatismo cranioencefálico 
leve e escoriações. A bebê, tam-
bém era transportada na cadeiri-
nha, porém estava no colo da mãe 
amamentando. Ela foi socorrida 
com escoriações. As duas crianças 
foram levadas para o hospital de 
Janaúba.

Em Montes Claros, uma câmera 
de segurança registrou o flagrante 
de um furto de uma caixa de som. 
Nas imagens, é possível ver que o 
homem furta o objeto, coloca den-
tro de um saco, aparentemente 
usado para armazenar lixo, e foge 
do local. Segundo a Polícia Civil, o 
suspeito, de 30 anos, foi identifi-
cado por conta da filmagem e foi 
preso. No momento da aborda-
gem, ele confessou o crime e disse 
que a caixa já havia sido vendida 
para um traficante na Vila Ipiranga.

Os policiais se deslocaram até a 
casa desse homem e recuperaram 
a caixa furtada. No local, também 
foram apreendidos 24 porções de 
cocaína, 200 pedras crack, além 
de 50 buchas e quatro barras de 
maconha. O suspeito foi preso por 
receptação e por tráfico de drogas. 
Consta no boletim de ocorrência 
que a caixa é avaliada em cerca de 
R$ 1.500 e havia sido vendida por 
R$ 50 em dinheiro e por pedras de 
crack. Ainda de acordo com a PC, o 
homem usou o dinheiro para com-

prar mais drogas.
“As investigações apontam que 

o furto foi motivado pelo tráfico 
de drogas e que as substâncias 
apreendidas, em tese, seriam co-
mercializadas”, informou a polícia 
por meio de nota. Os dois homens 
foram conduzidos à delegacia de 
Polícia Civil e foi instaurado um in-
quérito para apurar o caso. Segun-
do a PC, o homem que cometeu o 
crime já tinha cinco passagens por 
furto e quatro por roubo. O outro 
também tinha passagem por furto.

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

C
O

R
P

O
 
D

E
 
B

O
M

B
E

I
R

O
S

/
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, sábado e domingo, 9 e 10.7.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9educaçãO

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Fazendinha na Expomontes 2022 
recebe visita de alunos da APAE

MEC divulga resultado do Sisu para o 
segundo semestre

A 48º edição da Expomontes 
trouxe, entre diversas atrações, uma 
mini fazenda com animais de diver-
sas espécies do campo. A Fazendi-
nha recebeu a visita dos alunos da 
APAE curtindo um dia de lazer. 

Valéria Veloso, diretora pedagó-
gica da APAE, afirma como a oportu-
nidade agrega à vida dos estudantes 
com esta experiência. “É de suma 
importância proporcionarmos a 
inclusão social para os nossos alu-
nos, uma vez que a grande maioria 
deles são de famílias carentes e não 
possuem condições de estarem fre-
quentando um evento como este. 
Socialmente, para eles, é muito 

bom, além do desenvolvimento 
emocional e psicológico, se torna 
atrativo”. 

Wudison Kaike, 14 anos, é aluno 
e conta que gostou da visita. “Eu 
e meus colegas estamos gostan-
do bastante. É uma oportunidade 
única para mim, eu não conhecia 
alguns desses animais”. 

O professor do UFMG, Délcio 
César, que recebeu os visitantes, 
comenta sobre a ida dos alunos 
ao Parque de Exposições João 
Alencar Athayde. “Recebemos 
mais de 80 turmas, e, hoje, reser-
vamos o dia especialmente para 
atendimento aos alunos da APAE, 

Vovó Clarice e aos idosos, porque 
eles precisam de um atendimento 
diferenciado”. 

César finaliza contando como 
é fundamental a participação dos 
estudantes da universidade no su-
porte da exibição da mini fazen-
da. “É um ganho para os estagi-
ários, pela troca de experiências 
e vivência humana, para que não 
fiquem apenas dentro de sala, na 
parte científica. Então, precisa-
mos fazer a extensão, para que a 
comunidade também se aproprie 
do que é uma universidade”, diz o 
professor. ( JOYCE ALMEIDA – sob 
supervisão de Stênio Aguiar)

Quem se inscreveu no processo 
seletivo do Sistema de Seleção Uni-
ficada (Sisu) para o segundo semes-
tre de 2022 já pode conferir se está 
entre os selecionados desta edição. 
A divulgação foi informada pelo 
Ministério da Educação (MEC) na 
noite de quarta-feira (6). O resulta-
do pode ser acessado na página do 
Sisu no portal Acesso Único.    Ago-
ra, os selecionados na chamada re-
gular terão de 13 a 18 de julho para 
efetuar as matrículas, diretamente 

nas instituições para as quais foram 
aprovados. 

Ao todo, 60.246 estudantes fo-
ram selecionados. Desses, 37.149 
(61,66% do total) conseguiram 
aprovação para a 1ª opção de curso 
e 23.097 (38,34%) para a 2ª opção 
de curso, conforme indicado pelos 
candidatos nas próprias inscrições. 
A oferta nesta edição do Sisu totali-
zou 65.932 vagas.

Lista de Espera | Para quem não 
conseguiu classificação para ficar 

entre os selecionados na chamada 
regular ainda há chances para dis-
putar uma das vagas ofertadas nes-
sa edição do Sisu. Já a partir desta 
quarta, aqueles que ainda não fo-
ram selecionados podem manifestar 
interesse em participar da lista de 
espera. O prazo para registrar, na 
página do Sisu, que deseja partici-
par dessa última etapa do segundo 
processo seletivo de 2022 terminará 
às 23h59 do dia 18 de julho, horário 
oficial de Brasília. (Agência Brasil)
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Violeta, Heloísa e Davi tentam acalmar Isadora. Julinha e Constantino se desespe-
ram ao saber que a joia de Valentino é verdadeira. Iolanda finge para Davi não saber 
dos documentos que incriminam Joaquim. Mariana vê Enrico e Emília juntos. Isadora 
se emociona com a presença dos amigos na inauguração de seu ateliê. Lorenzo e 
Letícia formalizam o noivado com um jantar. Bento avisa que irá se apresentar ao 
seu batalhão antes de voltar para o Brasil. Olívia se preocupa com o estado de Benê. 

Úrsula explica para Joaquim seu plano para obrigar Isadora a se casar com ele. Cipriano e Santa flagram Emília e 
Enrico juntos no cassino.

Anita vê Jonathan e fica interessada por ele. Andréa e Moa se reconciliam. Alfredo 
percebe Pat chateada ao falar de Moa e Andréa. Lucas leva um fora ao tentar se apro-
ximar de Anita. Andréa revela para Moa a relação que tinha com Clarice e relembra 
como se conheceram. Pat pede para Moa ir à companhia de dança ver a sua aula. 
Renan exige que Lou se afaste da companhia de dança, pelo tempo em que ele estiver 
longe. Ítalo faz um organograma sobre o caso de Clarice. Jonathan depõe na delega-
cia. Rico conta para Ítalo que Danilo é um amigo que morava no exterior e que Clarice 

havia reencontrado há pouco tempo.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Técnica 
desenvol-
vida por

acrobatas

O marido 
da de-

tentora da
realeza

Peixe abun-
dante no
Atlântico

Norte

"Bela (?)",
sucesso
de Maria

Gadú

(?) de gola:
por onde
se movem 
as vidraças

Raul
Cortez,

ator
brasileiro

Filme de
F. W.

Murnau,
de 1922

Pronúncia
típica de

uma
região

Constru-
ção como
os Arcos
da Lapa

Dudu
Nobre,

sambista
carioca

"O Grande
Livro das
(?)", obra
de Ziraldo
Abrevia-
ção de

"risos" na
internet 

Textos
sagrados

do
Judaísmo

Harmôni-
co; bem 
combi-
nado

Legal, em
inglês

Foi três
vezes pre-
sidente da
Argentina 

(?) Cobain,
vocalista
e líder do
Nirvana

"Nem (?)
de ouro":
recusa da
presença

(?)-pontos,
sinal que
precede
citação

13 sub-
traído por

8, em
romanos

(?)
Santana,
o Rei do
Rio (fut.)

Adubo
constituído,
em geral,
de esterco

Completo;
inteiro

Repetição 
sistemática
(?) Castro,

político

Tira que
remata na

cintura

A mais
grave das

vozes
femininas
no canto

Olfato
animal
Virtude;

dom

Sem (?):
sem igual

Armazém

Ave que
inspirou 

Tchaikovski

Entrada de
edifícios

Recurso pa-
ra controle
de erosão
em encos-
tas (pl.) 

COFP
CONTRALTO

COSARORC
NOSFERATU
TRNQPAR
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FREQUENCIA

CUATIAS
FIDELRSD
CONDIZENTE

NUDPERON
PINTADOAI

SIODSKV
MCESTRUME
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4/flor — kurt — nice. 7/arenque.

José Lucas tenta levar Juma à força e Maria Marruá aparece na forma de onça 
para proteger a cria. O Velho do Rio convence José Lucas a deixar a tapera. Zuleica 
alerta Marcelo para não esquecer que ele e Guta são irmãos. Tadeu diz a Zefa que o 
gado que apareceu no pasto da fazenda de Tenório chegou na mesma hora em que 
sumiram algumas cabeças de gado da fazenda de José Leôncio. Juma conta a Jove 
que José Lucas esteve na tapera. Guta comenta com a mãe que Zuleica é tão vítima 

como elas. Jove aceita se casar com Juma, mas se recusa a criar os futuros filhos na tapera.

Adolfo conversa com Haydee, que se identifica no aplicativo como Dedé. O ho-
mem convida ela para um encontro no final de semana para se conhecerem. Dulce 
Maria conta para Lulu que o homem no colégio é o pai da garota e no dia seguinte 
devem fugir para casa de Fátima. No dia seguinte, Fátima e Cristóvão encontram 
Dulce e Lulu na estrada e as levam de volta ao colégio. Leonardo diz para Flávio 
aproveitar que quer sumir e sumir de sua vida. Flávio tem uma crise de ira e quebra 

seu quarto. O homem diz sozinho que a partir de agora o jogo vai ficar pesado. 

Gkay amante de Luciano Huck? 
Humorista se pronuncia após perfil 
divulgar ficada com apresentador

Marina Ruy Barbosa escancara traição em 
meio à polêmica com Bruno Gagliasso

Marina Ruy Barbosa utilizou o 
Twitter novamente para fazer uma 
publicação que intrigou os inter-
nautas. Confira!

Marina Ruy Barbosa voltou a 
chamar atenção nas redes sociais 
após expor uma situação desagra-
dável que viveu com um amigo. O 
desabafo aconteceu um dia depois 
de uma suposta indireta disparada 
para Bruno Gagliasso, que mencio-
nou indiretamente os boatos que 
envolveram a atriz e José Loreto 
durante participação no podcast da 
esposa, Giovanna Ewbank.

Tudo começou quando Fernan-
da Keulla, apresentadora e campeã 
do “BBB 13”, desabafou com o 
público do Twitter sobre conflitos 
de amizade. “Alguém aqui já con-
fidenciou fraquezas, desabafou so-
bre fatos importantes da sua vida 
com algum ‘amigo’. E esse amigo 
em algum momento utilizou disso 

pra poder te ofender? (Isso foi on-
tem)”, indagou.

Marina respondeu a publicação 
e confirmou que já viveu situação 
semelhante. “Sim! E tem vezes 
que a pessoa transforma algo que 
você falou em outra coisa e joga na 
imprensa”, contou. Horas antes, a 
atriz já havia feito coro a um desa-
bafo de Jade Picon, onde a futura 
estrela de “Pantanal” afirma que 
manterá o silêncio sobre críticas e 
polêmicas.

“Eu não me pronuncio sobre 
tudo que rola envolvendo meu 
nome pra preservar minha saúde 
mental mesmo. O máximo que cer-
tas situações vão ter de mim será o 
meu silêncio. Minhas palavras eu 
escolho direcionar para quem me 
quer bem”, escreveu a jovem. “É 
isso aí”, concordou Marina.

MARINA RUY BARBOSA APON-

TA ‘HIPOCRISIA DANADA’ APÓS 
ENTREVISTA DE BRUNO GAGLIAS-
SO

Em meio à repercussão da en-
trevista de Bruno Gagliasso para 
o “Quem Pode, Pod”, Marina Ruy 
Barbosa também utilizou o Twitter 
para fazer uma publicação enigmá-
tica. “Ê, hipocrisia danada!”, limi-
tou-se. No mesmo dia, ela curtiu a 
publicação de uma fã com os dize-
res: “Ih... Quem tem teto de vidro 
não pode atirar pedra”.

O comentário foi interpretado 
pelo público como uma indireta 
para Bruno, que acumula uma 
polêmica de traição no casamento 
com Giovanna. Nas respostas da 
publicação de Marina, o público se 
dividiu. “Assinando o recibo”, disse 
um internauta. “Vestindo a carapu-
ça”, acusou mais um perfil. “Mari, 
você não precisa se importar com 
esse povo que só quer falar mal dos 
outros”, defendeu uma fã.

Gkay veio a público desmentir a 
fake news divulgada por um perfil de 
fofoca e prometeu processar os res-
ponsáveis por espalhar a informação 
falaciosa. Entenda!

Depois de climão com Jojo Tody-
nho e de ser acusada de ataque de 
estrelismo no “São João da Thay”, 
Gkay teve o nome envolvido em mais 
uma polêmica nesta sexta-feira (08). 
A humorista veio a público desmen-
tir uma fake news divulgada por um 
perfil no Instagram, que afirmava que 
ela teria ficado com Luciano Huck. 
Recentemente, ela integrou a última 
edição da “Dança dos Famosos” e 
participou de uma festa com os ou-

tros competidores na casa do apre-
sentador.

Em um primeiro momento, Gkay 
apareceu às gargalhadas com a infor-
mação. “Gente, saiu uma notícia de 
que eu tenho um caso com Luciano 
Huck e que a Angélica tá brava co-
migo. Doido! P*ta que pariu. Não, 
Luciano Huck é meu amante agora 
e Angélica tá brava comigo. Gente, 
pelo amor de Deus. O que vocês 
tomam pra acordarem e sair falando 
uma coisa dessa?”, indagou.

GKAY VAI RECORRER À JUSTIÇA 
APÓS FAKE NEWS COM LUCIANO 
HUCK

Gkay prometeu processar o perfil 
responsável por divulgação a falsa 
notícia. “Eu tô feliz porque vai ser 
mais um processo pra minha conta, 
que eu vou ganhar”, disse a humoris-
ta, que não perdeu a piada. “Lu, no 
escondidinho é mais gostoso, hein?”, 
brincou.

Por fim, Gkay disse que não é a 
primeira vez que este perfil espalha 
informações falsas a seu respeito e 
ainda cobrou um posicionamento 
mais firme da equipe do Instagram. 
“Não é a primeira vez que esse perfil 
posta coisas minhas, mas dessa vez 
ele foi no absurdo do absurdo. Cadê 
pra derrubar? Tá onde?”, disparou.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Jurassic World - Domínio 2D Dub
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:40,18:10,21:20

Jurassic World - Domínio 3D Dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:45,18:00,21:15

Top Gun: Maverick 2D Dub 
ACAO PARAMOUNT 12

15:30,21:30

Top Gun: Maverick 2D Leg 
ACAO PARAMOUNT

18:30

Doutor Estranho no Multiverso - 2D Dub 
- ACAO/AVENTURA DISNEY 14

15:50,18:45,21:40

Lightyear 3D Dub 
ANIMACAO DISNEY Livre
12:00,15:15,17:45,20:15

Lightyear 3D Dub 
ANIMACAO DISNEY Livre

14:00

Jurassic World - Domínio 3D Dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

16:30,19:45
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Cruzeiro fecha preparação para duelo 
com Guarani

Atlético pode assumir a liderança do 
Brasileiro contra o São Paulo

América encaminha retorno do zagueiro 
Ricardo Silva, livre no mercado

Jogadores do futebol mineiro se manifestam 
contra nova Lei Geral do Esporte
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Eduardo Brock, do Cruzeiro, formará trio de zaga com Zé Ivaldo e Oliveira diante do Guarani Silas, volante do Guarani, será titular diante do Cruzeiro

O Cruzeiro fechou a preparação 
para enfrentar o Guarani com um 
treino na manhã de ontem (8), em 
Itu, no interior de São Paulo. Os 
times se enfrentarão neste sábado 
(9), às 11h, no estádio Brinco de 
Ouro da Princesa, em Campinas, 
em duelo válido pela 17ª rodada da 
Série B do Campeonato Brasileiro.

Os desfalques celestes para a 
partida ficam por conta de Matheus 
Bidu e Luvannor. Emprestado ao 
Cruzeiro pelo Guarani, o lateral-es-
querdo não poderá participar do 
jogo por questões contratuais. Já 
o atacante levou o terceiro cartão 

amarelo no empate por 1 a 1 com o 
Ituano, em duelo adiado da 14ª ro-
dada, e terá de cumprir suspensão. 

Rafa Silva também será ausên-
cia para este confronto. O atacante 
não treinou nos últimos dias e se-
gue entregue ao departamento mé-
dico na Toca da Raposa II por causa 
de um incômodo no pé direito. 

Por outro lado, o técnico Paulo 
Pezzolano contará com o retorno 
de Zé Ivaldo e Neto Moura ao time 
titular. O zagueiro volta após ser 
poupado contra o Galo de Itu de-
vido a dores na parte posterior da 
coxa esquerda. Já o volante retor-

na após cumprir suspensão. 
Sendo assim, a provável escala-

ção do Cruzeiro tem Rafael Cabral; 
Zé Ivaldo, Lucas Oliveira e Eduar-
do Brock; Rafael Santos, Willian 
Oliveira, Neto Moura e Geovane 
Jesus; Daniel Júnior, Leonardo Pais 
e Edu.  

Com 38 pontos de 45 possíveis, 
o Cruzeiro é o líder isolado da 
competição nacional e já abriu 15 
de vantagem em relação ao Criciú-
ma (5º colocado, com 23) - primei-
ro time fora do G4. O Guarani, por 
sua vez, está na penúltima posição 
(19º lugar), com 14 pontos. 

 GUARANI -  O Guarani, por sua 
vez, está repleto de desfalques e 
ausências para o embate deste sába-
do. Uma das missões do treinador 
Mozart Santos diante do Cruzeiro 
será criar uma solução para a lateral 
esquerda.

A equipe paulista não vai contar 
com Matheus Pereira, titular absolu-
to da posição. Emprestado pela Ra-
posa até o fim do ano, ele está fora 
por conta de uma cláusula contratu-
al - mesmo caso do atacante Bruno 
José.  

Substituto imediato de Matheus, 
Eliel sofreu uma entorse no joelho 

direito e também não terá condi-
ções de jogo. Sendo assim, o técni-
co terá que improvisar um jogador 
no setor.  

Outras baixas do Bugre são o 
goleiro Rafael Martins (lesão no 
manguito rotador do ombro esquer-
do); o lateral-direito Diogo Mateus 
(entorse no tornozelo direito); e o 
atacante Júlio César (lesão na coxa 
direita). 

Por outro lado, um retorno cer-
to é do goleiro Maurício Kozlinski. 
Titular em toda a competição nacio-
nal, o atleta ficou de fora do último 
jogo do time paulista por suspensão 

pelo terceiro cartão amarelo. 
Quem também pode voltar ao 

time nesta partida é o atacante Nico-
las Careca. Recuperado de lesão, ele 
já treina com o restante do elenco e 
pode ser uma das opções do técnico 
Mozart para o banco de reservas.

Já o meia Marcinho, ex-Cruzeiro, 
está em fase de transição física junto 
ao volante Rodrigo Andrade. 

O provável Guarani tem Ko-
zlinski; Lucas Ramon, João Victor, 
Ronaldo Alves (Ernando) e Derlan; 
Leandro Vilela, Silas, Eduardo Per-
son e Giovanni Augusto; Vitinho e 
Lucão do Break. (Superesportes)

O Atlético pode assumir a lide-
rança do Campeonato Brasileiro no 
domingo (10). Às 18h, o Galo rece-
berá o São Paulo, no Mineirão, em 
Belo Horizonte, em jogo válido pela 
16ª rodada.

O Atlético vem de três vitórias 
consecutivas no Brasileirão. Com 
essa sequência, somada aos trope-
ços recentes do Palmeiras, o Galo 
encurtou a distância para o líder em 
dois pontos: neste momento, os 
paulistas, na ponta da tabela, têm 
29, enquanto os mineiros têm 27.

Os comandados de “El Turco” 
Mohamed, no entanto, ocupam a 
3ª colocação, já que o Athletico-PR 
tem os mesmos 27 pontos, mas 
uma vitória a mais na competição 
nacional. Sendo assim, o Atlético 

depende - além da própria vitória - 
de uma derrota do Palmeiras e um 
empate (ou derrota) do Furacão 
para assumir a liderança.

O primeiro concorrente joga no 
sábado (9), às 20h30. No Estádio 
da Serrinha, em Goiânia, o Athle-
tico-PR visita o Goiás (17°, com 17 
pontos). Por sua vez, o Palmeiras 
visitará o Fortaleza (lanterna, com 
10 pontos) na Arena Castelão, na 
capital do Ceará.

O Atlético pode até alcançar a 
pontuação do Palmeiras caso ven-
ça e o líder empate, mas, muito 
provavelmente, não assumiria a 
liderança. Isso porque as campa-
nhas (vitórias, empates e derrotas) 
se igualariam, mas o Verdão ostenta 
grande vantagem no saldo de gols 

(15 a 7).

DESFALQUES NO
 SÃO PAULO

A lista de desfalques do São Paulo 
é muito extensa. São cinco jogadores 
fora por suspensão, que receberam 
seus terceiros cartões amarelos dian-
te do Atlético-GO, pela 15ª rodada: 
Diego Costa e Léo (zagueiros), Ga-
briel Neves (volante), Rodrigo Nestor 
(meio-campista) e Luciano (atacante).

Outras seis baixas são por lesão. 
Em diferentes estágios de recupera-
ção, estão no DM do Tricolor: Arbo-
leda e Walce (zagueiros), Luan (vo-
lante), Gabriel Sara (meio-campista), 
Alisson e Caio (atacantes). (Superes-
portes)

Com três passagens diferentes 
pelo América, o zagueiro Ricardo 
Silva está próximo de acertar seu 
retorno ao clube. Conforme apu-
rou o Superesportes, o defensor, 
de 29 anos, já realizou exames 
médicos em Belo Horizonte. Ele 
está livre no mercado de transfe-
rências após deixar o FC Seoul, da 
Coreia do Sul.

Na temporada passada, Ricar-
do foi titular do Coelho durante a 
campanha que garantiu ao clube 
a inédita vaga na Copa Libertado-

res. Em dezembro de 2021, ele 
firmou vínculo com a equipe co-
reana, mas acabou por rescindir 
seu contrato após realizar apenas 
um jogo.

O zagueiro já havia sido flagra-
do recentemente no Independên-
cia durante a vitória do América 
sobre o Cuiabá, em 4 de junho, 
pela 9ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Nas redes sociais, o 
presidente do clube, Alencar da 
Silveira Júnior, registrou a presen-
ça do defensor no vestiário após o 

resultado positivo. 
Atualmente, o técnico Vagner 

Mancini tem feito rodízio na defe-
sa americana. Caso a contratação 
de Ricardo Silva seja firmada, o 
zagueiro terá como concorrentes 
de posição Germán Conti, Iago 
Maidana, Danilo Avelar, Éder e 
Luan Patrick.

 
AMÉRICA-MG: Marcus Salum 

aponta ‘valores e garantias’ como 
justificativa para que clube não 
tenha sido vendido à investidores

Marcus Salum aponta ‘valores 
e garantias’ como justificativa 
para que clube não tenha sido 
vendido à investidores

Ricardo Silva jogou no América 
pela primeira vez em 2018, quan-
do realizou apenas uma partida. 
No ano seguinte, em 2019, após 
passagem pelo Ituano, retornou ao 
Coelho e fez grande Série B, com 29 
jogos e quatro gols marcados.

Já na temporada passada, Ricar-
do Silva assumiu de vez a titulari-
dade na defesa americana após a 

chegada do técnico Vagner Mancini. 
Desde o clássico contra o Atlético, 
pela 11ª rodada do Brasileirão, o 
zagueiro ficou de fora de apenas um 
jogo no campeonato, por cumprir 
suspensão. No total, esteve em cam-
po em 29 confrontos da Série A.

 
Confira os principais números de 

Ricardo Silva pelo América na Série A:
 
Jogos: 29 (28 como titular)
Gols: 0
Assistências: 0

Jogos sem sofrer gols: 10
Interceptações p/ jogo: 1.2
Cortes p/jogo: 4.4
Disputas de bola vencidas: 6.3 

(63%)
(Nota média SofaScore: 6.93
 
*Dados coletados no SofaScore
 
Revelado pelo América-RN em 

2010, o atleta passou também por 
Mogi Mirim, Ceará, Athlético-PR, 
Atlético-GO, Ituano e Operário. (Su-
peresportes)

Jogadores do futebol mineiro se 
posicionaram contra a aprovação da 
nova Lei Geral do Esporte.  Eduardo 
Brock, Leonardo Pais e Luvannor, do 
Cruzeiro, e Patric, do América, abor-
daram partes do texto que são preju-
diciais aos atletas. 

“O artigo 84 acaba com a natureza 
salarial das premiações e luvas: me-
nos verbas trabalhistas. O Art. 85, §5º 
e §6º praticamente extingue a cláusu-
la compensatória (multa rescisória) a 
nosso favor: podemos ser mandados 
embora sem nada receber. O Art 96, 
VII, §3º, cita que a nossa hora noturna 

será só a partir das 23:59, enquanto 
a de qualquer trabalhador é a partir 
das 22:00: nossa noite é diferente? O 
Art. 164, § 2º possibilita o aumento da 
verba paga como Direito de Imagem: 
menos verbas trabalhistas. E tudo isso 
sem sermos ouvidos?”, diz o texto 
compartilhado pelos jogadores, em 
apoio às contrapartidas apresentadas 
pelo senador Romário ao projeto. 

NOVA LEI GERAL DO ESPORTE

A Câmara dos Deputados apro-
vou, na quarta-feira passada (6), o 

texto-base da Lei Geral do Esporte. 
Os deputados decidiram atualizar a 
Lei Pelé concentrando num único di-
ploma todas as normas que buscam 
regulamentar a prática desportiva no 
país, a partir do PL 1.153/2019, de 
autoria do senador Veneziano Vital do 
Rêgo (MDB-PB). 

Ao projeto foram apensadas nove 
propostas que tramitavam na Casa so-
bre o tema. Entre elas, o PLS 68/2017, 
recentemente aprovado pelo Senado 
e que teve como relatora a senadora 
Leila Barros (PDT-DF). 

O substitutivo apresentado pelo 

deputado Felipe Carreras (PSB-PE) 
manteve inovações aprovadas pelos 
senadores, como a tipificação do cri-
me de corrupção privada para diri-
gentes esportivos e a eficácia imediata 
para cumprimento da cota de 30% 
de mulheres nos cargos de direção 
de entidades esportivas beneficiadas 
com recursos públicos e de loterias. 
Eles também mantiveram a equidade 
na premiação entre gêneros e medi-
das de combate ao preconceito nos 
espaços esportivos.

Por sua vez, o texto aprovado na 
Câmara trouxe mudanças em relação 

ao texto original no ponto que trata 
de modelos de contratação de atletas. 
Um dos dispositivos permite que os 
clubes estipulem um valor reduzido 
a ser pago em caso de rescisão con-
tratual com o atleta. Atualmente, a Lei 
Pelé obriga o pagamento de 100% do 
valor referente ao vínculo completo, 
mesmo que ele seja encerrado ante-
riormente. Caso essa mudança pas-
se, jogadores ainda podem receber 
o valor integral, mas os times terão 
a opção de negociar a redução no 
ato da contratação, deixando esta-
belecida a quantia a ser acertada 

em caso de rescisão.
O texto aprovado pelos sena-

dores estabelecia que o valor da 
cláusula compensatória seria livre-
mente pactuado entre as partes e 
formalizado no contrato especial 
de trabalho desportivo, observan-
do, como limite máximo, 400 vezes 
o valor do salário mensal no mo-
mento da rescisão e, como limite 
mínimo, o valor total de salários 
mensais a que teria direito o atle-
ta até o término do contrato. (Su-
peresportes com informações da 
Agência Senado)
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EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA 

TERMINA AMANHÃ a EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA deste ano, certa-
mente com muito sucesso de público, devido aos shows, principalmente 
do GUSTAVO LIMA. Hoje, a festa agropecuária não tem o mesmo glamour 
de antigamente e é comandada pela empresa que terceirizou quase toda 
a festa. Por incrível que pareça, o nosso majestoso PARQUE DE EXPOSI-
ÇÕES já está ficando pequeno e de repente será preciso aumentar e fazer 
uma reforma total com espaços mais abertos para não tumultuar como 
vem acontecendo. O importante é que a festa está sendo realizada mais 
uma vez depois de dois anos de pandemia.

REVISTA “TEMPO”

HOJE quase todos os importantes jornais e revistas estão online. Foi 
se o tempo quando recebíamos pela manhã o jornal e íamos nas bancas 
comprar as revistas preferidas. Eu sempre elogio a garra de PATRÍCIA SIL-
VA por lançar mensalmente a revista montes-clarense TEMPO e focalizan-
do temas importantes. Vale uma conferida nas cinco páginas assinadas 
por este jornalista com fotos dos últimos acontecimentos. A revista sai 
diariamente, bem como esta coluna online e mensalmente impressa. 

FOTOS PARA O LIVRO 

COMO SABEM, meu acervo fotográfico é dos maiores, mas quem ti-
ver FOTOS ANTIGAS das minhas primeiras festas, como UMA NOITE NA 
BAHIA, NOITE CIGANA, realizadas no Max Mim, bem como no histórico 
THEO’S HOUSE, peço para me enviar pelo WhatsApp. Já estou selecio-
nando as mesmas para meu próximo livro ‘EU NÃO CONTEI TUDO’. Será 
como já disse, diferente do primeiro, mas sim um trabalho de pesquisas 
dos CAUSOS interessantes e muitos terei que mudar o nome dos persona-
gens. Se Deus quiser este livro será lançado brevemente, pois não é fácil 
como sabem. O primeiro, ‘THEO UMA VIDA’, fala sobre a minha trajetória 
e a história da nossa sociedade e teve tiragem impressionante e foi em 
EDIÇÃO DE LUXO com 300 páginas e cerca de 600 fotos.

EM JANAÚBA

COMO JÁ NOTICIEI anteriormente, O SINDICADO RURAL DE JANAÚ-
BA é quem comanda a festa agropecuária daquela cidade e não terceiriza 
nada, pois são os diretores que contratam os shows, alugam os espaços 
das stands, restaurantes e barzinhos. Por isso mesmo, faturam muitos 
$$$, tendo construído UMA GALERIA COMERCIAL que rende mensal-
mente de locação de lojas e agora vão construir um Hotel de Luxo.

EM UBERLÂNDIA

NESTE SÁBADO, a grande cidade de Uberlândia vai PARAR para re-
ceber o presidente Bolsonaro que, como sempre, deverá ser recebido 
por uma grande multidão, como vem acontecendo por todo país. Na sua 
comitiva estará o senador Carlos Viana, que é um pré-candidato ao Go-
verno de Minas, e vários deputados. Agora só falta o senador Carlos Viana 
agendar a vinda de Bolsonaro a Montes Claros, pois todos nós estamos 
esperando com muita ansiedade.
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LOGO MAIS, estarei no jantar que ISABELLA REBELLO es-
tará oferecendo, em sua residência, para festejar a formatura 
em Economia do seu filho, Hugo. Todo o clã da família Rebello 
marcará presença com certeza. 

AS ELEIÇÕES vêm chegando e pelo visto tudo indica que 
poderemos ter “briga feia”, pois os corruptos serão vigiados. 
Aqui, em Moc, continua crescendo cada vez mais o número 
de pré-candidatos a Assembleia Legislativa e Câmara Fede-
ral. Como sempre Digo: o Norte de Minas está precisando de 
maior força em Brasília e políticos que corram atrás. Vamos 
aguardar as convenções.

COMO HOJE é sábado, devo cumprir minha maratona, 
saindo da “toca” para visitar os amigos e encontrar-me com a 
DIRETORIA DO SKEMA KENTE, onde Zé Maria Malheiros, está 
sempre a mil e o assunto maior será como sempre a política 
entre os comentes da mesa número um.

FINAL DE SEMANA com muitos montes-clarenses seguindo 
para a famosa FESTA DO SENHOR DO BONFIM, em Bocaiuva, 
inclusive muitos irão a pé, numa verdadeira peregrinação até 
aquela cidade. Esta festa religiosa é, sem sombra de dúvidas, a 
mais importante da região. 

O COMÉRCIO FASHION FATUROU nesta EXPOSIÇÃO 
AGROPECUÁRIA, pois as mulheres capricharam nos seus looks 
de inverno e os visitantes, certamente ficaram impressionados 
com a beleza das nossas beldades. 

E QUANDO SETEMBRO VIER, teremos a festa dos 56 
ANOS DE GLAMOUR, com muitas e muitas novidades. Estare-
mos comemorando a VIDA E O TRABALHO como fazia todos 
os anos, antes da pandemia.

VAP & VIP

UM CASAMENTO PRINCIPESCO- Os jovens médicos, 
BERNARDO SOARES MADUREIRA E ANA ESTER NOBRE E 
TOLENTINO, viveram o maior sonho, marcado pela emoção 
quando se tornaram marido e mulher, numa belíssima ce-
rimônia na Catedral que estava repleta de nomes das mais 
tradicionais famílias norte-mineiras e amigos íntimos do 
jovem casal. Ana Ester quando surgiu na Catedral pelo bra-
ço do seu emocionado papai Genésio Tolentino, estava ma-
ravilhosa e radiante. Primeiro houve cortejo, a entrada dos 
padrinhos, a mãe da noiva Marisa Nobre e Tolentino ele-
gantíssima surgiu com o pai do noivo Aldo Madureira, que 
discretamente deixou cair algumas lagrimas de emoção e 
saudades da sua grande mulher, ou seja, Carla Dias Soares 
Madureira que certamente no plano superior também es-
tava abençoando os filhos. Todos os padrinhos e os papais 
usaram na lapela um bottons  com a foto da inesquecível 
Carla. Bela homenagem. Lucas Viggiane fotografou e estou 
destacando alguns momentos.

MARIA ESTHER E BERNARDO, brindando a felicidade 
com seus papais Genésio - Marisa Nobre e Tolentino e Aldo 
Madureira. (Lucas Vigianne)

UMA RECEPÇÃO GLAMOROSA- Quando cheguei no sa-
lão da OAB, fiquei realmente impressionada com a beleza 
da decoração assinada por Rondinelly que transformou o 
mesmo em um verdadeiro palácio, como estão vendo aí nes-
ta foto com os noivos em grande estilo e Esther linda como 
nunca no seu espetacular vestido. Uma recepção marcada 
pelo glamour, elegância das mulheres e reencontro com 
muitos amigos. Vale destacar o perfeito e farto  buffet do 
‘Maria Sabor’  e Fátima Alencar era cumprimentadíssima.

ESTER com seu marido, papais e os irmãos, Victor Hugo e 
Luiz Gustavo. 

RECORDANDO a festa agropecuária que encerra neste do-
mingo, vou destacar hoje outra foto histórica, JUSCELINO 
KUSCHECK que foi maior presidente do Brasil de todos os 
tempos e no qual TIVE O PRIVILÉGIO DE RECEBÉ-LO por 
duas vezes aqui em Moc, numa das minhas festas no AC e 
outra para uma seresta no antigo sítio da Vargem Grande. 
Na foto ele está visitando um stand, acompanhado do então 
governador Bias Fortes, Ulbaldino Assis e Geraldo Athayde, 
no ano de 1957.  

GRUPO DE FORTES EMPRESÁRIOS que estão fazen-
do sucesso no setor de construções, ou sejam, Gil Rocha, 
Wertman Vilela, Gante Dias e Rogério Parrela que lançaram 
na avenida do Ibituruna em frente ao Parque Sagarana um 
novo edifício de apartamentos de alto luxo. É muito bom 
ver a garra deste grupo...

RELEMBRANDO o “Baile dos Fazendeiros” que promovi 
durante vários anos no Clube da Rural e homenageava os 
grandes pecuaristas como o saudoso França Marcondes aí 
recebendo a honraria ao lado Laine das mãos deste jorna-
lista. 

ANTIGAMENTE, a rainha da Exposição era escolhida junto 
com as princesas. A sempre bela Eliana Ferreira Neto foi 
rainha e nesta foto mostra toda sua classe.

O NOIVO com sua esposa, o pai Aldo e as irmãs, Daniela e 
Camila.

ESTER RECEBENDO o carinho da mamãe Maísa Nobre e 
Tolentino. Aliás, um momento dos mais emocionantes du-
rante a cerimônia na Catedral foi quando o avô da noiva 
Geraldo Alencar firme nos seus 93 anos, levou até ao altar a 
imagem de Nossa Senhora.


